

ふじっ子

柏市立藤心小学校
学校だより 7月号
令和4年6月30日



■■～「Society5.0=超スマート社会」を生きる子ども達～■■

校長 田口 雄二

過日、実施しました「土曜参観」では、ご多用の中、子ども達のためにご来校いただき、誠にありがとうございました。「土曜参観」では、発表的活動や実習の活動が多くありました。授業の中では、5年前・10年前と変わらないこと・時代が急激に進んだと感じることの双方が見られたのではないのでしょうか。特に授業の中でICT機器や個人端末を活用する場面が増え、発表資料や掲示作品をパソコンで作成してあったりと教育のデジタル化が進んでいます。

子ども達が生きる近未来の社会として「Society5.0=超スマート社会」という言葉がよく使われています。これは「Society1.0」から数えて5番目の社会を表現しています。狩猟社会・農耕社会・工業社会・情報社会に次ぐ社会が「Society5.0=超スマート社会」です。

「Society5.0=超スマート社会」は、「インターネットですべての人とモノがつながり、新たな価値観が生まれる社会」「イノベーションにより、様々なニーズに対応できる社会」「AI（人工知能）により、必要な情報が必要な時に提供される社会」「ロボットや自動走行などの技術で、人間の可能性が広がる社会」のように考えられています。

令和の時代に生きる子ども達は、生まれた時からパソコンやスマートフォン等が身近にあり、未来に向かってインターネットを使ったゲームや通信等を自在にこなして成長していくでしょう。画像や動画等を簡単に入手し、自身の興味関心に応じた様々な知識を得ることもできるでしょう。

一方で、信頼性の低い情報を安易に信じ、顔が見えない相手と通信することにより危険な状況に陥ったり、通信方法をミスしてしまい友だちとの信頼関係を失ってしまったり、負の部分も多々あるのも事実です。また、他者と話し合い協働することが苦手となり、豊かな知識はあるもののコミュニケーションがうまく取れず、「人間関係を築く力」が身につかず大人になってしまうことも懸念されます。

これからの時代は、人類が培ってきた文化や伝統に加えて、新しい価値観やモノが次々に創り出され、AI化により生活そのものが予想を超える速度で変化していくだろうと考えられています。こうした「Society5.0=超スマート社会」をたくましく生きる子ども達には、コミュニケーション能力と自分の考えを正しく発信できる言語力が必要となります。そのためには、多くの体験的活動を通して確実な知識や技能を習得し、多くの人と関わる中で多くの価値観や考えに触れ、自分自身で深く考えることが大切となります。

これまでの教育のよさを継承しつつ、新しい教育環境の中で「子ども達のWell-being（幸福・健康）」に必要な能力を育成していきたいと考えます。今後とも本校の教育活動にご協力をよろしくお願ひいたします。

【7月の生活目標】

自分や友だちの良さを見つけよう～1学期の生活を振り返ろう～

- (1) 1学期の学習及び生活面について、児童に自身の取り組み・様子を振り返らせます。
- (2) 友達のよいところについても振り返らせ、互いの良さを認め合い、共にがんばっていく気持ちを高めます。
- (3) 児童の努力した点や向上した点を賞賛し、2学期への意欲付けを行っていきます。



【7月の行事予定】

- 6日(水) 進度調整日
- 7日(木) 進度調整日
- 8日(金) ワンポイント避難訓練
- 11日(月) 4年落語教室
- 14日(木) 5年林間学校説明会
- 15日(金) 1学期給食終了日
- 18日(月) 海の日(祝日)
- 19日(火) 短縮3校時
- 20日(水) 1学期終業式
- 22～28日 個人面談

※行事予定は感染症の状況によって変更があります。

【水の事故に注意】

最近、児童生徒の水の事故について報道されています。本校も大津川やその周辺に多くの用水路があります。川幅が狭くても、流れが急だととても危険です。学校でも再三指導していることで、児童のみで川周辺に絶対いかないように、ご家庭でも声掛けをお願いいたします。

【地域安全会議で話題になったこと】

6月18日(土)の土曜参観の日に「地域安全会議」を2年ぶりに実施しました。藤心小見守り隊の方10名、PTA地区委員6名、校長・教頭の計18名で地区ごとに情報交換し、全体で危険個所や今後市や警察署に要望していく内容を共通理解いたしました。その一部を紹介いたします

- ・元関口肉店の横断歩道から駅よりの交差点に横断歩道の設置を。(今年度要望書を提出)
- ・福太郎薬局前の交差点に信号機の設置を。(今年度要望書を提出)
- ・「ふじ第三公園」ではフェンスを乗り越え車道に飛び出す児童がいて危険。また周辺道路も坂道になっていて車のスピードが出ているので注意する必要があります。
- ・「藤の台第一公園」に面する道路がカーブしていて見通しが悪く、公園から児童が飛び出す姿が時々見られ危険である。

通学路の危険個所や公園での遊び方等、学校でも指導しております。各ご家庭でも、同様の声掛けいただくと助かります。どうぞよろしくお願ひいたします。

【新型コロナウイルス感染症に係る連絡専用電話】

上記の連絡専用電話を7月以降も運用して参ります。以下の状況当てはまる場合はご連絡をお願いいたします。

新型コロナウイルスに感染したことが分かった場合

※平日 7:30～18:00 04-7173-7941
※休日・夜間専用連絡先 070-7789-5809